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ATA 030/11 
             Aos doze dias do mês de setembro do ano de dois mil e onze, às dezoito horas, 
realizou-se, no Plenário desta Casa Legislativa, a trigésima SESSÃO ORDINÁRIA, da 
terceira Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Paulo Fernando de Souza 
e os Vereadores: Abílio Silva de Souza, Álvaro Duarte da Silva, Belmiro Guedes da Silva, 
Ilo Wildfaier Lombardi, Ivan Carlos Tejada Pacheco, Jorge Barreto de Lima, Manoel 
Renato dos Santos Silva e Osmar Silveira de Souza. Havendo “quórum”, o Presidente 
Paulo Fernando, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão, determinando 
que fosse procedida a leitura do RESUMO DA ATA ANTERIOR 029/11. Foi posta em 
votação a ATA ANTERIOR 029/11, previamente recebida pelos edis, sendo esta 
APROVADA POR UNANIMIDADE. Após, passou-se à leitura das correspondências 
RECEBIDAS DO PREFEITO: Of. PGM 041/2011- enviando Projeto de Lei 027/2011; Of. 
216/2011- resposta ao of. Prop. 031/11; Of. 0217/11- resposta ao of. Prop. 029/11; Of. 
0218/11- resposta ao of. Prop. 030/11. RECEBIDAS DE TERCEIROS: CNM- Convite 
para Mobilização Municipal Nacional, Brasília/DF; ACVERC- Of. 035/2011- Convite para 
Audiência Pública com tema: Inclusão do Carvão nas Matrizes Energéticas e Situação 
dos Trabalhadores em Decorrência do Leilão A Menos Cinco, em Brasília; ACVERC- Of. 
036/2011- Convite para reunião ordinária. Al/RS/CSSP- Convite para audiência pública da 
Comissão de Segurança e Serviços Públicos, a fim de debater a situação das concessões 
de transporte ferroviário no Estado e a implementação da Ferrosul. EXPEDIDAS AO 
PREFEITO: Of. 031/11- enviando proposições aprovadas em sessão passada; Of. 
Legislativo 023/11- enviando Projeto de Lei 026/11 aprovado em sessão passada. 
EXPEDIDAS A TERCEIROS: Convite para sessão solene. No período do GRANDE 
EXPEDIENTE, o vereador previamente inscrito foi convidado a fazer uso da palavra. 
Usou a tribuna: VEREADOR ÁLVARO (PT)- Saudou o Presidente, Vereadores e os 
demais presentes. Comentou que havia posto, no presente dia, uma indicação para 
incentivar a realização de concursos para criação de bandeira das escolas municipais, 
pedindo o apoio dos vereadores para aprovação. Referiu que era um pedido da diretora 
da escola Egídio Vieira da Silva, que lhe procurou para que se encontrasse uma forma de 
fazer um concurso para criação destas bandeiras. Destacou que tiveram um grande 
trabalho uma semana antes, pesquisando, vendo as condições. Contudo, não se pode 
criar uma lei municipal para criação dessas bandeiras. Entretanto, encontraram um 
regulamento para poder criar a bandeira das escolas, para que possam desfilar e fazer os 
seus atos nas suas escolas e em outros lugares com a sua bandeira. Informou que estava 
vindo um regulamento em anexo. Agradeceu à Secretária Solange, pois por meio desta 
conseguiram consultar o Igam, conseguindo um regulamento. Relatou que no presente 
dia levou ao conhecimento da diretora da Escola Egídio Vieira da Silva, que ficou 
contentíssima, pois era isso que ela precisava, uma vez que não havia dentro do 
Município a forma de eles poderem trabalhar nesse sentido. Declarou saber que gerará 
serviço para as escolas, mas eles ficaram contentes por ter um meio de criar a bandeira 
dentro da escola no Município, por isso pedia o apoio dos vereadores. Discorreu sobre o 
projeto que estiveram bastante tempo discutindo na Casa com todos os vereadores. 
Considera que foi importante pedir ao presidente que retirasse o projeto para discutir, 
percebendo que essa discussão é importante para os vereadores, sabendo da 
importância em discutir com a população. Referiu que essa lei regulamenta a construção 
de muros, entre outros, dentro do Município. Colocou que é importante não se guiar 
apenas pelos pensamentos próprios, mas sim trazer as pessoas à Casa a fim de 
discutirem, para que os vereadores não saiam prejudicados, criando essa lei, votando 
sem consultar o povo. Destacou que o importante é o povo ter o conhecimento e dizer a 
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eles dentro da audiência pública o que devem fazer, o que devem mudar e como devem 
mudar. Salientou que audiência pública é importante, acredita que é uma das primeiras 
sobre projeto que está vindo para dentro do Município pela Câmara de Vereadores para 
discutir com a população. Expôs que ficou contente com os vereadores, com o 
Presidente, com o Assessor da Casa, pela decisão tomada em conjunto. Relatou ao 
Presidente os compromissos que teve durante a semana: houve o jogo do Sport Club 
Canarinho, encontrando, na ocasião, alguns vereadores. Havia bastantes pessoas de fora 
do Município participando. Contudo, não ficou até o final porque tinha outros 
compromissos no mesmo dia. Comunicou ao Presidente que agendou uma reunião no 
gabinete do Deputado Dionísio Marcon, pois se comprometeu em participar de uma 
reunião junto a eles, de uma comissão, e não pôde participar. Todavia, entrando em 
contato com eles, pediram que agendasse para a próxima segunda-feira, à tarde, no 
gabinete do Deputado em Porto Alegre para que pudessem conversar com ele. Frisou 
que o interessante para o Município é discutir sobre a RST-470, e também sobre uma 
emenda que ele ficou de mandar para o Município. Declarou saber que neste dia haverá 
sessão. Entretanto, terão reunião com o Diretório Estadual do PT, às 18 horas e 30 
minutos, na Casa, para poder fazer aquilo que o diretório lhes pede. Expôs que o estatuto 
do PT foi mudado, e por isso tem que conhecer e estar em dia para poder fazer aquilo 
que é necessário dentro do PT Nacional, Estadual e Municipal. Informou que terão ainda 
reunião do PT Municipal no dia seguinte, mensal, dia 13 de setembro, no Bar Renascer, 
convidando a todos os filiados, simpatizantes e pessoas que quisessem conhecer um 
pouco do trabalho do partido. Parabenizou com alegria a todos os torcedores do Inter e do 
Grêmio, que foram muito bem no final de semana, nessa rodada. Desejou boa viagem 
aos vereadores que viajariam a Brasília na presente semana, atendendo os convites, 
dada a relevância da viagem. Desejou-lhes um bom trabalho e uma boa viagem, que 
consigam voltar com bastantes novidades, que ocorra tudo em paz e que consigam 
participar desses eventos com a  Presidente Dilma, com as autoridades que estão no 
convite. Por fim, declarou que deseja participar das audiências públicas de energia 
elétrica. VEREADOR JORGE (DEM)- “Abriu mão.” Em COMUNICAÇÕES, não houve 
vereadores inscritos. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram votadas e 
aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: INDICAÇÃO 016/11 DO 
VEREADOR ÁLVARO- que através da Rede Escolar Municipal, seja incentivada a 
criação da Bandeira de cada Escola Municipal, por meio de Regulamento e concurso 
entre cada comunidade escolar. Justificativa: As Escolas Municipais até esta data não 
possuem uma bandeira que a represente. A criação da sua bandeira se faz necessária 
pelo caráter cívico e representativo nos eventos comemorativos da cidade, região e da 
própria escola. O envolvimento de toda a comunidade escolar neste processo de criação 
da bandeira da escola é muito importante, a fim de despertar em todos o zelo e o amor 
por esta instituição. Segue em anexo MODELO DE REGULAMENTO para ser adaptado 
pela escola interessada. A pedido da Direção da Escola Egidio Vieira da Silva. PEDIDO 
DE PROVIDÊNCIA 086/11 DO VEREADOR ILO- que sejam providenciados patrolamento 
e encascalhamento na estrada que sai da residência de Sr. Enio Pizzio, Sr. Janir, Sr. 
Gregório, Sr. Paulo Ambos, até a estrada geral do Cerro dos Abreus, com construção de 
um bueiro nas proximidades da residência de Paulo Ambos. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 
087/11 DO VEREADOR  ILO- que seja providenciada a  reconstrução de um bueiro 
localizado na Estrada da Serrinha, nas proximidades da residência do Sr. Vitorino e Sr. 
Jorge Ignácio. Foi também votado e aprovado por unanimidade: ATESTADO DO 
VEREADOR ILO, DO DIA 05 DE SETEMBRO DE 2011. FORAM AINDA VOTADAS E 
APROVADAS POR UNANIMIDADE: DIÁRIAS DOS VEREADORES OSMAR, JORGE E 
PRESIDENTE PAULO FERNANDO, DOS DIAS 13 e 14 de SETEMBRO DE 2011, A 
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BRASÍLIA, PARA MOBILIZAÇÃO MUNICIPALISTA NACIONAL E AUDIÊNCIA 
PÚBLICA COM TEMA: “INCLUSÃO DO CARVÃO NAS MATRIZES ENERGÉTICAS E 
SITUAÇÕES DOS TRABALHADORES EM DECORRÊNCIA DO LEILÃO A MENOS 
CINCO.” Encerrada a Ordem do Dia, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, 
quando foram convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR RENATO, Líder do PP- 
Tornou a saudar as pessoas presentes. Parabenizou a diretoria do Sport Club Canarinho 
pelo ótimo torneio ocorrido, havia bastante público presente, conseguiu ainda jogar uma 
partida. Parabenizou os aniversariantes do dia 10 de setembro, Leci e Clair, desejando-
lhes muitas felicidades. Desejou uma boa viagem aos vereadores à Brasília, que tivessem 
muito êxito, que conseguissem trazer algumas novidades, alguns progressos para o 
Município, pois Brasília é onde há dinheiro. Afirmou que se não buscarem esses recursos, 
dificilmente chegarão a esse Município. VEREADOR ÁLVARO, Líder do PT- Tornou a 
saudar as pessoas presentes. Lembrou que no dia 19 de setembro haveria a sessão 
solene e não sabia se poderia estar presente por causa da outra reunião do partido que 
haveria, do PT Estadual, que foi agendada por eles e não puderam escolher datas. 
Comentou que nesse mesmo dia haverá audiência pública da Prefeitura, às 15 horas, na 
Casa, também acredita que não estará presente, mas pedia a presença dos outros 
vereadores. Destacou que fará de tudo para que possa participar ao menos do jantar no 
CTG. Desejou uma boa viagem aos vereadores que irão a Brasília. Referiu que em 
Brasília se encontra o poder e é desta que os vereadores conseguirão trazer informações 
necessárias de cada partido, da Nação, do Estado, e que por meio dessas viagens dos 
vereadores conseguirão fazer com que o Município trabalhe de forma diferente para a 
melhora da população do Município. VEREADOR IVAN, Líder do PMDB- Saudou o 
Presidente, vereadores e os demais presentes. Comentou a respeito do Projeto 022/11, 
que foi discutido antes da reunião e por este motivo atrasaram a sessão. Consignou que 
acredita que o mérito da discussão, da atitude do Vereador Álvaro, que pediu o adiamento 
do projeto, ainda no início, quando praticamente o projeto estava passando 
desapercebido e seria, portanto, um erro cometido não analisá-lo melhor. Observou que 
esse adiamento propiciou uma melhor análise do projeto. Declarou que já havia tomado 
posicionamento contrário, ao mesmo tempo em que era favorável à realização de 
audiência pública. Comentou que o Presidente, juntamente com os demais vereadores, 
optou pela audiência pública a fim de discutir com a comunidade. Acredita e espera que 
possam ter êxito junto à comunidade na tomada deste posicionamento sobre como 
proceder com este projeto; sendo algo que contemple a população na área urbana e que 
contemple também o Executivo. Deseja que, igualmente, o Legislativo possa cumprir o 
seu papel na forma das suas atribuições. Considera que não será fácil, mas crê que é a 
melhor maneira. Parabenizou a Casa por essa tomada de decisão. Desejou aos 
vereadores que viajariam a Brasília uma boa viagem e um bom trabalho. VEREADOR 
JORGE, líder do DEM- Saudou o Presidente, vereadores e os demais presentes. 
Antecipou que está com dois projetos, que o Assessor está os analisando. Referiu que 
são dois projetos de bastante valia e se obtivesse êxito, gostaria de contar com todos os 
vereadores no apoio de seus projetos. Explanou que um deles é sobre os veículos no 
Município, visto que há pessoas que vieram morar em Barão do Triunfo e tem seu carro 
com a placa de outro Município. Este projeto é para o Prefeito pagar a transferência do 
veículo para o Município e o Executivo só terá lucros com isso. Discorreu que o outro 
projeto é um pouco mais áspero, é relativo aos bancos. Observou que os bancos 
arrecadam dinheiro, as pessoas fazem empréstimos, e os mesmos teriam que fazer uma 
contribuição ao Executivo, deixar um pouco do dinheiro na Prefeitura. Agradeceu o desejo 
de boa viagem a Brasília da parte dos vereadores, declarando que esperava voltar com 
um bom resultado. USOU O ESPAÇO: PRESIDENTE PAULO FERNANDO- Tornou a 
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saudar as pessoas presentes. Convidou a todos para a chegada da chama crioula no 
centro da cidade, às 16 horas do dia seguinte, ocorrendo também um jantar campeiro no 
CTG Laçadores e Trovadores, às 20 horas. Agradeceu as palavras de desejo de boa 
viagem a Brasília aos vereadores. Disse que foram convidados para o encontro em 
Brasília e tem que participar. Buscarão trazer novidades sobre a situação que está 
ocorrendo no Município quanto aos empregos, empresas indo embora, por isso eles têm 
que lutar. Declarou que participarão da mobilização dos municípios da Região 
Carbonífera, irão vários vereadores e prefeitos da região. Deseja que também consigam 
fazer algumas visitas aos deputados a fim de trazer novidades. Convidou a todos para 
audiência pública na Invernada dos Abreus, com a presença de representantes da CEEE 
e na Câmara Municipal, com a presença da CERTAJA e da CEEE, sobre energia elétrica. 
Agradeceu aos vereadores que se colocaram à disposição, desejando que pudessem 
desempenhar um bom trabalho neste dia. Convidou os vereadores para audiência pública 
no dia 19 de setembro, às 15 horas, na Câmara Municipal, da Prefeitura, sobre as metas 
fiscais. Relatou que após a próxima sessão ordinária, do dia 19 de setembro, haverá 
sessão solene em homenagem à Semana Farroupilha, no CTG Laçadores e Trovadores. 
Colocou em votação a troca de horário da sessão seguinte para às 17 horas, devido à 
sessão solene, sendo aprovada por unanimidade. Pediu desculpas porque não pôde 
participar do Torneio do Sila, devido a outros compromissos que teve no fim de semana. 
Demonstrou lamentar o fato de as pessoas estarem indo embora do Município por falta de 
emprego, pessoas que estão indo em busca de recursos. Considera que é preciso lutar 
pelos recursos e convidar as pessoas para reuniões em busca de melhoras. Nada mais 
havendo a tratar, determinou encerrada a presente sessão, convocando os vereadores 
para a próxima, dia 19 de setembro de 2011, às 17 horas, no mesmo local. 
   

 
Sala de Sessões, 12 de setembro de 2011. 
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